
В России завершилась избирательная кампания 2024 года. 
6-8 сентября жители 83 регионов страны голосовали, надеясь 
на достойное будущее. Искренне благодарим всех, кто про-
явил характер, волю и ответственность, поддержал программу 
КПРФ и наших кандидатов!

Выборы проходили в усло-
виях специальной военной опе-
рации и вторжения фашиствую-

щих агрессоров на территорию 
Курской области. Военные 
действия прямо влияли на орга-

низацию и содержание избира-
тельного процесса. В ситуации 
острых внешних угроз прези-
дент В.В. Путин не раз настаи-
вал на необходимости сплотить 
общество, отмобилизовать 
ресурсы и освоить новейшие 
технологии ради победы над 
неонацизмом, бандеровщиной 
и натовским вызовом. Участ-
ники политического процесса 
в нашей стране были вправе 
рассчитывать, что эти призывы 
будут услышаны партией “Еди-
ная Россия” и всей чиновной 
ратью.

КПРФ обстоятельно готови-
лась к выборам и предложила 
Программу Победы с целью 
повысить ответственность вла-
сти перед народом, создать 
эффективную модель экономи-
ки, нарастить оборонные воз-
можности и защитить интересы 
людей труда. Перспективность 
подходов КПРФ подтвердили 
оценки ученых и экспертов в 
ходе экономических форумов, 
выводы участников парламент-

ских слушаний в Государствен-
ной Думе, результаты работы 
народных предприятий и опыт 
коммунистов – руководителей 
регионов. Свои подходы мы 
донесли на встречах с избира-
телями, через газеты «Правда» 
и «Советская Россия», теле-
канал «Красная линия», реги-
ональные партийные СМИ и 
социальные сети. Фракция ком-
мунистов в Государственной 
Думе честно отчиталась о про-
деланной работе.

КПРФ занимает твёрдую и 
последовательную позицию в 
борьбе с неонацизмом. Тысячи 
коммунистов и комсомольцев 
сражаются в рядах Воору-
женных сил с бандеровцами и 
их натовским покровителями. 
Продолжается сбор помощи 
пострадавшим в Новороссии 
и Курской области. В Донбасс 
отправлено 128 гуманитарных 
конвоев с продовольствием и 
медикаментами, автомобилями 
и мотоциклами, снаряжением и 
учебными пособиями. Органи-

зовано оздоровление 19 тысяч 
детей на территории Подмоско-
вья. И мы непременно продол-
жим эту работу.

К выборам в органы власти 
и местного самоуправления 
КПРФ подошла исключительно 
ответственно. Мы сформирова-
ли достойную команду – более 
7 тысяч кандидатов приняли 
участие в выборах разных 
уровней. В их числе специ-
алисты высокой квалификации, 
энергичные общественные дея-
тели, участники СВО. Все они 
являются истинными патриота-
ми своей Родины.

Наши кандидаты активно 
вели избирательную кампанию: 
проводили встречи с избирате-
лями, участвовали в дебатах, 
доказывали преимущества под-
ходов КПРФ к решению акту-
альных проблем. Агитационные 
материалы партии отличали 
наглядность, содержатель-
ность и злободневность.
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Белгородский «десант» высадился 
на Воронежском авиазаводе Антисоветизму – бой! Об очередном подъеме 

ключевой ставки

СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

Белгородские ребята отправились в подмосковный комплекс 
Управления делами Президента Российской Федерации «Снеги-
ри», чтобы принять участие в финале Всероссийского конкурса 
детского и юношеского творчества «Земля талантов».

В финал от Белгородской 
области прошли: Диана Крюкова 
(г. Старый Оскол, хореография), 
Заикин Игорь (п.Ровеньки, худо-
жественное чтение), Заводина 
Дарья (Губкинский городской 
округ, с. Бобровы дворы, художе-
ственное чтение), Мартынченко 
Тихон (г.Белгород, художествен-
ное чтение), Вокальный ансамбль 
«Соловушки» (г.Короча), Сту-
дия хореографии «ЭВЕРИЯ» 
(г.Шебекино) и Корчинская Кари-
на (г.Строитель, вокал).

Напомним, что в Белгород-
ской области отборочные туры 

«Земли талантов» проводятся с 
2017 года ежегодно. И каждый 
год наши ребята на финальном 
Гала-концерте достойно пред-
ставляют наш регион. Подтверж-
дением этому является неодно-
кратное завоевание Гран-при и 
призовых мест. 

Тематика XI сезона посвяще-
на объявленному в России Году 
Семьи и называется «Семейный 
альбом». В 2024 году конкурс 
охватил свыше 45 регионов 
страны, в том числе ДНР, ЛНР 
и Херсонскую область, впервые 
в конкурсе принимают участие 

представители Белоруссии. 
На протяжении пяти дней 

ребята будут учиться у опытных 
наставников, посетят с экскур-
сиями достопримечательности  
столицы и конечно же будут 
готовится к главному событию - 
Гала-концерту. 

Участники конкурса благо-
дарят депутата Государственной 
Думы Сергея Гаврилова за ока-
занное содействие Белгород-
ской делегации, поддержку юных 
талантов, развитие культуры и 
творчества среди молодёжи. 

Подробный репортаж с 
Гала-концерта ВКДЮТ «Земля 
талантов» читайте в следующем 
номере. 

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

Заявление Президиума ЦК КПРФ:
«Честная избирательная система - гарантия 
безопасности и общественного прогресса!»

Наши ребята отправились на Гала-концерт «Земля Талантов»
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В эти сентябрьские дни две группы студентов 2-го и 3-го 
курсов Белгородского строительного колледжа побывали на 
Воронежском авиазаводе – филиале ПАО «Ил-ВАСО». Ориен-
тированная на выбор будущей профессии, поездка оказалась 
не только интересной, но и очень полезной. А состоялся визит 
белгородцев на одно из крупнейших авиастроительных пред-
приятий России благодаря проекту и поддержке депутата Госу-
дарственной Думы (КПРФ) Сергея Гаврилова.

«Наш проект «Первым делом 
самолеты» работает в Белгород-
ской и Воронежской областях 
уже не первый год. Он совер-
шенствуется, учитываем при 
этом потребности предприятия 
в новых грамотных и заинтере-
сованных специалистах. Сен-
тябрьская программа посеще-
ния завода была разработана с 
учетом пожеланий преподавате-
лей и студентов Белгородского 
строительного колледжа. Упор 
сделан на ознакомление с про-
изводственными процессами 
и технологическим оборудо-
ванием. Ведь колледж готовит 
специалистов в области оснаще-
ния средствами автоматизации 
производственных процессов, 
электромонтажных работ на 
производстве, КИПиА, техниче-
ского обслуживания и ремонта 
автомобилей. Эти специально-
сти требуют знаний в области 
реального производственного 
процесса.  К тому же и сам 
завод заинтересован в притоке 
подготовленных специалистов, 
которые могут сразу приступать 
к работе на тех или иных участ-
ках производственной цепочки,» 
- подчеркнул Сергей Гаврилов.

Первой «десантировалась» 
группа второкурсников Белго-
родского строительного кол-
леджа. Ребята, только познаю-
щие азы профессии, с большим 
интересом знакомились с рабо-
той технологических линий и 
современным оборудованием, 
в том числе станками с ЧПУ, 

общались со специалистами. В 
скором времени им предстоит 
освоить рабочие профессии 
оператора и наладчика станков 
с ЧПУ. Как выяснилось, очень 
востребованной на авиазаводе 
профессии. Поразила мощь и 
размах цехов сборки самолетов, 
где воздушные суда начинают 
свой путь со стапелей по монта-
жу фюзеляжа и далее получают 
крылья, двигатели и другие 
многочисленные и сложные 
составляющие части готового к 
полету лайнера. 

Полюбоваться на уже дей-
ствующие самолеты ИЛ-96-300 
и Ан-148 ребята смогли в цехе 
сервисного обслуживания, где 
лайнеры проходят техническое 
обслуживание. Многие белго-
родские парни впервые увидели 
так близко настоящие самоле-
ты. Эмоции зашкаливали!

Традиционный обед в завод-
ской столовой вместе с работни-
ками авиапредприятия добавили 
позитива и сил для продолжения 
знакомства с предприятием.

По заведенной традиции 
посещение завода завершилось 
знакомством с Музеем боевой 
и трудовой славы авиазавода, 
с 92-летней славной и героиче-
ской историей завода, его раз-
витием.

Следующий «десант» состо-
ял из студентов 3-го курса Бел-
городского строительного кол-
леджа. Помимо основных лока-
ций, которые посещают гости в 
ходе экскурсии, ребятам было 

предложена встреча с предста-
вителями кадровой службы. 

Без пяти минут специали-
стам среднего звена очень под-
робно рассказали, что их ждет 
при поступлении на работу, а 
также ответили на интересую-
щие вопросы. Парней заинте-
ресовала информация о имею-
щихся вакансиях, стабильной 
и высокой зарплате, удобном 
графике работы, помощи моло-
дым специалистам, а также о 
немалых социальных гарантиях. 
Среди них – льготные условия 
для дальнейшего обучения и 
карьерного роста, компенса-
ция на съем жилья, жилищная 
ипотека и питание в заводской 
столовой. Предусмотрены 
дополнительные выплаты для 
работников с детьми. Если же 

у кого-то возникнет желание 
обучиться новой профессии, то 
ученику в течение всего срока 
обучения в течение 4-5 месяцев 
выплачивается заводская сти-
пендия в размере 56500 рублей. 

Завод заинтересован в при-
токе новых рабочих рук. Тем 
более, что в связи с расширени-
ем производства предприятию в 
ближайшее время потребуется 
около полутора тысяч новых 
квалифицированных рабочих. 
Так что белгородские студенты 
имеют отличные перспективы 
для начала трудовой деятель-
ности на легендарном предпри-
ятии, чья продукция сегодня 
особо востребована в нашей 
стране.

Как рассказала заведующая 
отделением Белгородского 

строительного колледжа Юля 
Еременко, ребята были просто 
в восторге от увиденного. Уди-
вил и восхитил масштаб про-
изводства. Территория завода 
напоминает автономный город 
с громадными зданиями, марш-
рутным автобусным движени-
ем, собственным аэродромом, 
учебным заведением, зелеными 
парками, красивым храмом, 
большим музеем. В книге отзы-
вов музея гости из Белгорода 
оставили самый добрый отзыв 
о радушном приеме и слова 
признательности заводчанам и 
автору замечательной инициа-
тивы знакомства с «Ил-ВАСО» 
депутату Государственной Думы 
Сергею Анатольевичу Гарилову.  

Пресс-служба БРО КПРФ

Белгородский «десант» высадился 
на Воронежском авиазаводе

Устанавливать шлагбаум можно только после получения 
всех разрешений, иначе сооружение демонтируют, а установ-
щиков оштрафуют. Какие есть требования и как это делать 
правильно, разъяснил в комментарии «РГ» председатель коми-
тета Госдумы по вопросам собственности, земельным и имуще-
ственным отношениям Сергей Гаврилов (фракция КПРФ).

Проверить 
принадлежность участка

Прежде чем искать подряд-
чика и проводить общее собра-
ние собственников по монтажу 
шлагбаума депутат рекомендует 

проверить, кому принадлежит 
земельный участок, входит ли 
эта территория в состав общего 
имущества МКД и где проходят 
его границы. Проверить, кому 
принадлежит придомовая тер-
ритория, можно на Публичной 

кадастровой карте, которая раз-
мещена по этому адресу.

«Если вы не нашли на Публич-
ной кадастровой карте сведения 
о земельном участке под вашим 
домом, возможны следующие 
причины, по которым участка на 
карте нет: межевание не прово-
дилось (участок сформирован, 
но его границы не установлены); 
участок под МКД не сформиро-
ван», - уточнил Гаврилов.

В обоих этих случаях нуж-
но будет вызвать кадастрового 
инженера, и далее он изготовит 
межевой план, сделает схему 
границ, пояснил депутат. Далее 
нужно будет поставить участок 
на кадастровый учет. «Без этого 
установить легально шлагбаум 
не получится», - резюмировал он.

Разрешения от соседей 
и властей

Если все документы в 
порядке, есть техническая 
возможность с соблюдением 
всех требований безопасности 
установить шлагбаум, то для 

его установки нужно набрать 
2/3 голосов общего собрания 
собственников многоквартир-
ного дома. Дело в том, что это 
не только вопросы пользования 
общедомовым имуществом, но и 
сбор денег, который тоже дол-
жен быть утвержден собранием, 
пояснил Сергей Гаврилов. По 
его словам, необходимо напра-
вить извещения в ГАИ и МЧС о 
планируемой установке шлагба-
ума.

Далее вместе со всеми доку-
ментами на участок, протоко-
лом общего собрания, сметой и 
копиями извещений нужно обра-
титься в местную администра-
цию для получения разрешения,

«Просто установить шлаг-
баум самостоятельно без раз-
решений нельзя. Он подлежит 
демонтажу и одновременному 
наложению штрафа на управля-
ющую компанию, если обязан-
ность по обслуживанию и содер-
жанию конструкции в исправном 
состоянии возлагалась на нее, 
или же ТСЖ будет обязано упла-
тить штраф», - назвал послед-

ствия игнорирования правил 
глава комитета Госдумы Сергей 
Гаврилов.

Проверить возможность 
установки

Также важно понять, есть 
ли техническая возможность 
установить шлагбаум. «То есть 
нельзя, чтобы шлагбаум мешал 
движению пешеходов, и ни в 
коем случае не загораживать им 
единственный путь, - разъяснил 
Сергей Гаврилов. - Нельзя, что-
бы под шлагбаумом проходили 
коммуникации, нельзя, чтобы 
мешал маршруту даже самого 
большого транспорта (напри-
мер, пожарная машина или нео-
бязательно спецтехника, а про-
сто большая грузовая машина 
должна проезжать по габаритам 
спокойно)».

Кроме того, по его словам, 
есть требования к шлагбаумам 
в виде световых обозначений, 
специальных сигнальных эле-
ментов, требования к прочности 
самой конструкции и механизму. 
«Если их не соблюсти, то шлаг-
баум травмоопасен для людей, 
технически не безопасен для 
транспорта и подлежит сносу, 
- предупредил парламентарий. 
- Неисправность шлагбаума 
должна устраняться в срочном 
порядке».

Пресс-служба БРО КПРФ

Сергей Гаврилов разъяснил, как законно 
установить шлагбаум во дворе
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КПРФ показала себя как активная 
действенная политическая сила. Одна-
ко во многих регионах представители 
власти оказались не готовы к состяза-
нию идей и программных подходов, к 
открытой и честной дискуссии. Как и в 
прежние годы, они решили «выиграть» 
административными манипуляциями 
и грязными технологиями. Зачастую 
внешние вызовы служили для правящей 
партии не поводом к конструктивному 
диалогу, а прикрытием для оправдания 
махинаций. На выборах продолжали 
широко использоваться нечистоплот-
ные изобретения лихих девяностых.

Порочные методы привели к тому, что 
значительная часть граждан выражает 
разочарование в институте выборов. Не 
верит в силу такого волеизъявления и 
позитивные перемены через голосова-
ние. Мы видим, что желание участвовать 
в выборах ослабевает на глазах. Неспра-
ведливые результаты не воспринима-
ются всерьёз, как и заявления «Единой 
России» о её «триумфе».

Небывалых масштабов достигла 
практика недопуска и снятия наших това-
рищей с выборов. В Санкт-Петербурге не 
был зарегистрирован кандидатом Роман 
Кононенко. «Спецоперация» по переиз-
бранию губернатором Санкт-Петербурга 
Александра Беглова обернулась крайне 
слабой явкой. Его результат в отсутствии 
реальных конкурентов – самый низкий в 
России. При этом выявились вопиющие 
расхождения в числе голосовавших на 
губернаторских и муниципальных выбо-
рах. Практика доказывает принципиаль-
ную невозможность такой разницы. При-
знать результаты подобных «выборов» 
в культурной столице страны народно-
патриотические силы России не могут.

Мы также не можем признать полно-
ценными выборы губернаторов, на кото-
рые партия власти трусливо не допусти-
ла кандидатов от КПРФ: Петра Букача – в 
Республике Алтай, Максима Шипицына 
– в Забайкалье, Сергея Токарева – в 
Липецкой области, Владимира Гудома-
рова – в пострадавшей от небывалого 
паводка Оренбургской области. Сотням 
наших товарищей не дали участвовать 
в муниципальных выборах в Ленинград-
ской области и Петербурге. Под наду-
манными предлогами трое кандидатов от 
КПРФ были сняты с дистанции в Москве. 
В Иркутской области потенциальных 
победителей отстранили от участия в 
выборах глав Братска, Тулуна и Усть-
Орды. Отсечение от выборов наших 
товарищей стало вопиющей тенденцией. 
Более полутысячи кандидатов КПРФ 
отсекли от выборов на региональном и 
на местном уровнях. 

Совершенно очевидно, что граждане 
не доверяют перекошенной и непро-
зрачной избирательной системе. Даже 

несмотря на трехдевку, электронное 
псевдоголосование и административный 
произвол, большинство избирателей не 
пошли на такие выборы.

Откликаясь на запрос общества, 
КПРФ подготовила проект Избиратель-
ного кодекса. В нём нет места ни драко-
новскому муниципальному фильтру, ни 
бесконтрольному «дистанту», ни много-
дневному голосованию. Уверены, что 
только его принятие и строгое исполне-
ние будет означать капитальный ремонт 
избирательной системы. Именно такие 
изменения позволят нашим соотече-
ственникам доверять итогам выборов, 
помогут сплотить общество и обеспечат 
стране желанную победу.

В Москве власти пытались отказать 
гражданам в праве голосовать бумаж-
ными бюллетенями. Их выдача избира-
телям была максимально ограничена и 
усложнена. В результате лишь 140 тысяч 
москвичей, или 4,5% участников голосо-
вания, выразили свою волю традицион-
ным способом. “Электронка” в столице 
сопровождалось лотереей «Миллион 
призов», что весьма походило на форму 
подкупа избирателей.

Дистанционное электронное и трёх-
дневное голосование все настойчивее 
навязываются стране. КПРФ настаивает, 
что ДЭГ не может использоваться как 
основная форма волеизъявления граж-
дан. Недопустимо через эту систему 
вытеснять традиционное голосование 
бумажным бюллетенем. Именно они под-
контрольны наблюдению и вызывают 
доверие общества. Попытки отказа от 
нормального голосования грубо попира-
ют конституционные права граждан.

Навязывая электронное голосование, 
власти подменяют публичное исполне-
ние гражданского долга непрозрачны-
ми манипуляциями. Зловещая тишина, 
пустые урны и уныние на избирательных 
участках – свидетельства фарса при 
таком голосовании. Налицо массовое 
отчуждение граждан от участия в фор-
мировании органов власти. Виртуальные 
цифры «электронной поддержки» не 
служат реальному сплочению общества 
в годы тяжелых испытаний. Усиливается 
и вероятность вмешательства противни-
ков России в такого рода голосование, 
что несёт прямую угрозу нашей нацио-
нальной безопасности.

С грубыми нарушениями избиратель-
ного законодательства проходили выбо-
ры в Брянской, Ростовской, Новгород-
ской областях. Официальная статистика 
жалоб и нарушений сильно занижена. 
Многие члены избиркомов, не исключая 
ЦИК, покрывают нарушения в ниже-
стоящих комиссиях. Правоохранители 
нередко не фиксируют и не расследуют 
поступившие жалобы должным образом.

В ходе прошедших выборов пред-
ставителями КПРФ подано около тысячи 
жалоб и обращений в избирательные 

комиссии и правоохранительные органы. 
Целый ряд региональных комитетов пар-
тии – от Питера до Камчатки – сообщили 
о нарушениях и непризнании объявлен-
ных итогов голосования. В избиратель-
ные комиссии разных уровней поданы 
особые мнения наших товарищей.

С каждым годом всё больше вопросов 
вызывают вольные комментарии пред-
седателя ЦИК по поводу организации и 
хода выборов. Настаиваем на том, что 
никто не вправе позволять себе безос-
новательные нападки на нашу партию за 
последовательность в защите прав граж-
дан. Считаем неприемлемым, когда в ход 
идут шельмование обучающих материа-
лов, критика за готовность членов избир-
комов и наблюдателей от КПРФ к борьбе 
за честные выборы, необоснованные 
нападки на депутатов-коммунистов. 
Такое поведение дискредитирует работу 
руководства ЦИК, призванного прояв-
лять сдержанность и занимать нейтраль-
ную позицию в борьбе политических сил.

Мы признательны всем гражданам, 
поддержавшим КПРФ своими голосами. 
Компартия сохранила своего избирате-
ля, статус главного оппонента власти и 
ведущей оппозиционной политической 
силы. В ряде регионов КПРФ удалось 
укрепить свои позиции. Наша програм-
ма настойчиво пробивает себе дорогу. 
Сегодня у партии есть фракции во всех 
региональных парламентах. Такой же 
вывод может сделать только «Единая 
Россия». Отстаивая интересы трудящих-
ся, КПРФ пользуется устойчивой под-
держкой народных масс.

Увы, избирательное законодатель-
ство России чрезвычайно искорежено. 
Тем не менее КПРФ продолжает бороть-
ся за честные выборы. Наша партия 
отправила на избирательные участки 25 
тысяч наблюдателей и членов избира-
тельных комиссий. На многих участках 
только коммунисты фиксировали нару-
шения. Представителей других партий 
просто не было.

Мы, коммунисты, уверенно смотрим 
вперед. Созидательная программа, 
крепкая команда, правота истории – наш 
мощный арсенал. В ходе прошедших 
выборов талантливо проявили себя 
многие наши товарищи. Ярко заявили о 
себе представители молодежи. Их опыт и 
энергия будут использованы на предсто-
ящих выборах депутатов Государствен-
ной   Думы.

КПРФ продолжает борьбу за реа-
лизацию своей программы победы над 
фашизмом и бандеровщиной, обнищани-
ем и вымиранием, экономическим кри-
зисом и технологическим отставанием. 
Это реальный план защиты подлинных 
интересов трудящихся, пенсионеров, 
молодёжи, материнства и детства. Клю-
чевые требования Программы Победы 
полностью созвучны чаяниям большин-
ства наших сограждан:

- Удвоение федерального бюджета, 
его превращение в бюджет развития;

- Возвращение в госсобственность 
стратегических отраслей экономики и 
системообразующих банков;

- Отмена пенсионной реформы и 
понижение пенсионного возраста;

- Повышение размеров минимальной 
оплаты труда и прожиточного минимума 
до 35 тысяч рублей в месяц;

- Государственное регулирование цен 
на важнейшие продукты питания и меди-
каменты;

- Ограничение тарифов ЖКХ не более 
чем 10% от дохода семьи;

- Поддержка молодых и многодетных 
семей, включая беспроцентную рассроч-
ку на покупку первой квартиры для семьи 
сроком на 20 лет;

- Безотлагательное принятие Феде-
рального закона «О детях войны» с мера-
ми государственной поддержки пожилых 
людей;

- Реализация госпрограммы КПРФ 
«Образование – для всех» и гарантии на 
получение бесплатного и качественного 
образования;

- Бесплатное обеспечение медицин-
ской помощью жителей всех населенных 
пунктов страны;

- Введение прогрессивного налога на 
доходы физических лиц, освобождение 
от налогов малообеспеченных граждан;

- Укрепление экономической и куль-
турной интеграции на постсоветском 
пространстве при урегулировании вопро-
сов неконтролируемой миграции.

Важная часть нашей программы – 
переход от деградации к уверенному 
развитию страны, опора на народную 
инициативу, создание справедливой 
избирательной системы и честные выбо-
ры без “трёхдневок” и “электронок”. 
Избирательную систему необходимо 
привести в соответствие с лучшими 
демократическими стандартами.

Считаем исключительно важным 
принятие разработанных КПРФ Изби-
рательного и Трудового кодексов. Тре-
буем восстановления института членов 
избирательных комиссий с правом 
совещательного голоса, включая право 
контроля ими работы нижестоящих 
комиссий. Настаиваем на восстановле-
нии партийных списков при проведении 
выборов во всех регионах страны и на 
всех уровнях.

Справедливая избирательная систе-
ма и честные выборы – важнейшее усло-
вие воплощения в жизнь воли народа и 
побед над угрозами извне.

Стране нужна новая, победная модель 
социально-экономического развития!

Сплотим наши ряды в борьбе за луч-
шее будущее Отечества, в борьбе за 
социализм!

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ

Заявление Президиума ЦК КПРФ:
«Честная избирательная система - гарантия 
безопасности и общественного прогресса!»

Благодаря поддержке депутата 
Государственной Думы (КПРФ) Сергея 
Гаврилова Дом культуры Белгородско-
го регионального отделения Всерос-
сийского общества глухих обзавелся 
собственным генератором.

Оперативная обстановка в Белго-
родской области остается напряженной, 
близятся холода и, увы, участились слу-
чаи отключения электричества, особенно 
в приграничных районах области. Но и в 
Белгороде обстановка остается напря-
женной. Правительство Белгородского 
региона закупает генераторы для поддер-

жания больниц, школ, лечебных учрежде-
ний на случай противоправных действий 
со стороны Вооруженных Сил Украины. 
И в случае отсутствия электричества все 
социальные объекты должны перейти на 
резервный источник питания. При этом в 
приоритете, и это правильно, - больницы, 
школы, лечебные учреждения, а также те 
учреждения, которые обеспечивают без-
опасность и жизнь белгородцев. 

Дом культуры Белгородского РО ВОГ 
является социальным объектом, отдель-
но стоящим зданием, в нем часто про-
водятся мероприятия для инвалидов по 
слуху. Такие, как учеба по гражданской 

обороне, детские мероприятия и другое. 
В связи с этим, Белгородское РО ОООИ 
ВОГ обратилось к депутату Госдумы 
Сергею Гаврилову с просьбой помочь 
приобрести генератор на случай ЧС.

Просьбу нашу услышали, на днях 
генератор доставили в клуб. Специалист 
по обслуживанию здания Дома культуры 
Сергей Бухтияров генератор проверил, 
определил место для его хранения, что-
бы оперативно можно было его подклю-
чить в случае ЧС.

Члены Всероссийского общества глу-
хих Белгородской области очень благо-
дарны депутату за такой нужный и своев-
ременный подарок. Спасибо вам, Сергей 
Анатольевич! 

Юрий ШАШНИН, 
председатель Белгородского РО ВОГ, 
депутат Белгородского городского Совета

Генератор на случай ЧС
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Под таким названием на днях вышла из печати книга старейшего члена партии, 
подполковника в отставке, кандидата исторических наук Анатолия Сергиенко. Не 
одно поколение белгородцев с интересом читают его книги и статьи, которые 
опубликованы в партийной печати, в том числе и в газете «Слово коммуниста».

Предлагаемый читателям сборник 
статей – результат тридцатилетнего 
творческого союза автора с редакцией 
партийной газеты «Правда». Сотруд-
ничество началось осенью 1993 года в 
кровавые дни противостояния между 
двумя ветвями власти – Верховным 
Советом с одной стороны, президентом 
и правительством РФ с другой. 7 ноября 
1993 года автор у метро «Октябрьская» 
был задержан сотрудниками министер-
ства внутренних дел и доставлен в одно 
из отделений милиции города Москвы. 
Здесь его продержали более полусуток и 
учинили допрос. О случившемся он рас-
сказал в заметке «Мои защитники меня 
бьют». 9 ноября она была опубликована 
в «Правде».

Так началось сотрудничество. Оно 
продолжается и по сей день. За этот 

тридцатилетний период газета опублико-
вала более 40 статей Анатолия Сергиенко 
по различным вопросам истории авиации 
дальнего действия периода Великой Оте-
чественной войны, защите советского 
периода нашей истории от нападок анти-
советчиков. 10 статей, неопубликован-
ных на страницах газеты, также вошли в 
сборник «Антисоветизму – бой!»

Из статьи 
«Мои защитники меня бьют»

«Правда», 9 ноября 1993 года

«Нас было семеро, привезенных в 
74-е отделение милиции Москвы. Пожи-
лая женщина, молодой рабочий с ЗИЛа 
и пятеро пожилых мужчин. Один из них 
все время просил валидол, другой при-
храмывал. Образовали мы эту не «вели-

колепную семёрку» не по своей воле, 
а в отделение милиции попали, хотя и 
каждый своим путем, но приблизительно 
одинаково.

Бывшую Октябрьскую площадь я 
пересёк 62-м троллейбусом около 11 
часов. Вышел на остановке возле метро 
и тут же не успев осмотреться, был ата-
кован двумя молодцами в гражданской 
одежде: «Пройдите в метро!». «Зачем?» 
- недоумевал я. Приказ был повторен 
более настойчиво. Не менее настойчи-
во я повторил свой ответ. В следующее 
мгновение моя левая рука была залом-
лена за спину, ловкие ребята обыскали 
меня, один из них выхватил из бокового 
кармана пенсионное удостоверение. 
Через минуту меня втолкнули в крытую 
машину, где другая пара снова крутанула 
мне руки…

Лейтмотивом вопросной части было 
стремление выявить партийную при-
надлежность задержанного. Многим из 
нас инкриминировали «сопротивление 
милиции». Что было, то было: никто из 
нас задержанных добровольно в маши-
ну не шел, но это было сопротивление 
насилию. Пока вершилось протоколь-
ное дело, в нашем полку прибыло: было 
доставлено еще пять человек. Часа через 
два нас начал фильтровать майор. Позна-
комившись с моим «делом», он спросил: 
«Так вы до сих пор коммунист?» «Да, - 
ответил, - еще с 1957 года. Не выходил, 
не приостанавливался!» «Тогда посидите 
еще, коммунисты, они выносливые».»

Из статьи 
«Так поступали советские люди»

«Правда», 8 – 10 мая 2020 года

«Каждый год 9 Мая в Москве проходит 
военный парад, посвященные Дню Побе-
ды. Смотреть его не очень хочется, ибо 
присутствующая на нем публика сидит и 
стоит при задрапированном ленинском 
Мавзолее. Главный символ Красной пло-
щади, неразрывно связанный с Великой 
Победой, она игнорирует. Каждый год 
это торжественное мероприятие начи-
нается с речи президента Российской 
Федерации. Слушать его тоже не очень 
хочется, ибо из выступления (к примеру, 
9 мая 2019 года) вытекает, что на колени 
фашиствующую Германию поставил не 
Советский Союз, а это заслуга нынешней 

России. В речи отсутствует слово «совет-
ский». Нет здесь таких выражений, как 
«советский народ», «Советская, Красная 
Армия», «советский Генеральный штаб», 
«советская военная стратегия», «совет-
ская промышленность», «советский 
рабочий класс», «советский человек» …

Что же такое советский человек 
(читай: советский народ), что его отли-
чает от человека капиталистической 
формации? Не ждите от меня каких-то 
обобщающих формулировок – это задача 
целых научных коллективов. Я же отвечу 
на этот вопрос сравнительными приме-
рами.

Может ли в капиталистическом обще-
стве возникнуть нечто подобное стаха-
новскому движению? Может ли человек, 
осознающий суть капиталистической 
эксплуатации, в разы перекрывать про-
изводительность своего труда? Конечно 
же, нет. Это может сделать только тот 
человек, который «узнал, почувствовал и 
увидел», что живёт в таком государстве, 
в котором забота о трудовом человека не 
только его цель, но и обязанность…

Имея тяжкий и кровавый, но вместе 
с тем неимоверно героический период в 
истории нашей страны, нельзя обойти его 
стороной. Я имею в виду тему Великой 
Отечественной войны. Именно в ней наи-
более полно и всесторонне раскрылась 
суть советского человека. Именно она 
явила миру непревзойденные образцы 
мужества, стойкости, героизма и небыва-
лой жертвенности. Кто в армиях других 
стран, в том числе и хвалёной немецкой, 
направлял подбитый и горящий самолёт 
на вражеские объекты? Кто в воздушном 
бою, израсходовав боекомплект, сбивал 
вражеские самолёты таранным ударом? 
Кто после ампутации ног садился за 
штурвал боевой машины и поднимался 
в грозовое небо? Кто мог, сражаясь в 
осажденной крепости до последнего 
патрона, написать своей кровью на стене 
«Умираю, но не сдаюсь. Прощай, Роди-
на!»?  Кто мог с петлей верёвки на шее 
крикнуть: «За меня отомстят!»? Кто мог 
своим телом закрыть амбразуру дота? 
Кто мог, обливаемый водой на морозе, 
вытерпеть превращение своего тела в 
лёд? Только советский человек! И никто 
в других воющих странах!»

Пресс-служба БРО КПРФ

Антисоветизму – бой!

Это моя, ребята, сказочная быль о довольно 
странном сне в ночь после онлайн-игры «Довы-
боры в муниципальную думу». А в заголовке 
– слова из отличной песни народного артиста 
России Михаила Ивановича Ножкина. 

Её действующие лица – герои, только 100 лет 
спустя, описанные Аркадием Петровичем Гайда-
ром, а также прообразом любимой многими поко-
лениями отечественной телепередачи «Доброй 
ночи, мальчишки и девчонки!».

Так вот, в ночь после выборной онлайн-игры 
мне приснился очень странный сон. 

Заходит господин Нео-Плохиш и говорит: «Ну, 
чё там у нас, всё состоялось? Наш электорат-то 
пришёл?».

А товарищ Нео-Кибальчиш ему в ответ: 
«Во-первых, ведите себя достойно, Нео-Плохиш, 
и, во-вторых, наши люди – не бездушный электо-
рат, а реальные труженики, от сохи!».

Нео-Плохиш – человек нагловатый, надмен-
ный, грубоватый, чересчур «суперсовременный», 
в кавычках конечно же!

 А вот, Нео-Кибальчиш... Это человек русско-
го, советского, российского будущего, скромный, 
по-русски и по-советски интеллигентный, чисто 
русский душой, который готов помогать всем, кто 
в этом нуждается!

Тут на сцену забегает Филимон: «Нео-Плохиш, 
ты чего? У тебя на игровом округе явка составила 
менее 14 % от числа избирателей, внесённых в 
список избирателей... Ты чему радуешься?».

А Нео-Плохиш ему в ответ: «Ты чё, совсем с 
дуба упал, Дубон-Филимон? Зато меня поддержа-
ли более 47 % моих избирателей!».

Здесь на авансцену в помощь Нео-Кибальчи-
шу, своему давнему другу, товарищу и соратнику 
залетает Каркона: «Да ты чего, Нео-Плохиш, не 
понимаешь, что это совсем мало, что твои про-

центы – это в разы меньше, это единицы в пере-
счёте на общее число реальных избирателей, 
внесённых в список избирателей, которые при-
няли участие в онлайн-игре и проголосовали за 
тебя? Где же твоя легитимность? Ты, пожалуйста, 
подумай над этим!».

А Нео-Плохиш ей вторит в ответ: «А чё мне 
думать, за меня давно уже подумали и решили: да 
будет так! Ведь, главное, неуважаемая мной ста-
руха Каркона – легальность, а легитимность – это 
«совковые» причуды! Поэтому пусть неудачник 
плачет и думает сам!».

Здесь Филимон и Каркона не выдержали 
и ответили ему: «Неудачник... Примерь это на 
себя, Нео-Плохиш! Потому что Нео-Кибальчиш в 
своей жизни добился сам много нравственного, 
позитивного, многим людям уже помог добрыми 
делами и советом, а не сиюминутными «вливани-
ями»!...».

Ой, ребята, здесь я проснулся, причём про-
снулся в холодном поту! И сразу вспомнил отлич-
ные песни замечательного русского, советского 
артиста, народного артиста России, компози-
тора, поэта, актёра советского и российского 
театра и кино, одного из учредителей Всероссий-
ской патриотической акции «Бессмертный полк» 
Михаила Ивановича Ножкина! Это его песни «Из 
грязи в князи», «И снова выборы!», «Время Русь 
собирать», которые очень актуальны сегодня, 
спустя почти 30 лет!

P.S. Ребята, кто знает, понимает и в курсе – 
тот меня поймёт, независимо от политических 
взглядов, партийности и мировоззрения! Потому 
что реалии этой сказки очень типичны и могли 
произойти в любом муниципальном районе, окру-
ге нашей страны.

Александр МАКСИМОВ

А караул устал, уже давно устал
Или о сказочном сне в ночь после онлайн-игры 

«Довыборы в муниципальную думу» 
Глава Комитета Государственной Думы по защите семьи, 

вопросам отцовства, материнства и детства Нина Останина 
прокомментировала изменения в госпрограмме «Социальная 
поддержка граждан», содержащиеся в постановлении Прави-
тельства, вступающем в силу 10 сентября. 

– К сожалению, несмотря на 
обновления, в этой госпрограм-
ме, хотя на заданные параметры 
роста коэффициента рождае-
мости установлены 1,8 к 2036 
году, отсутствуют инструменты, 
позволяющие это реализовать. 
Также непонятно, что поможет 
россиянам увеличить заявлен-
ную в госпрограмме продолжи-
тельность жизни до 81 года и 
снизить уровень бедности. 

Кроме того, я не увидела 
в программе амбициозных 
целей. Я считаю, что соци-
альная госпрограмма должна 
заключать в себе показатели, 
которые будут способствовать 
улучшению качества жизни. 
Когда в программе речь идёт об 
организации социального ухода 
за пожилыми и инвалидами на 
дому – конечно, мера эта хоро-
шая. Но одной её недостаточно, 
потому что без увеличения раз-
мера пенсий, без качественного 
здравоохранения мы не смо-
жем достичь заявленных пока-
зателей. 

А два показателя коэффици-
ента рождаемости, которые, по 
мнению составителей этой про-
граммы, будут способствовать 
улучшению демографии – 1,6 до 

2030 г. и 1,8 – до 2036 г. – всё 
равно не обеспечивают даже 
воспроизводства населения. 
И это ещё раз наталкивает на 
мысль, что коэффициент вос-
производства населения равный 
2,1, похоже, будет обеспечен 
только тогда, когда исполнятся 
пожелания отдельных демо-
графов и коррумпированных 
чиновников о «замещающей 
миграции». Поэтому программа 
вызывает много вопросов, и я не 
увидела инструментов, позволя-
ющих повысить качество жизни 
граждан и способствующих 
росту её продолжительности. 

Напомню, что государствен-
ную программу социальной 
поддержки россиян утверди-
ли 15 апреля 2014 года. В неё 
вошли четыре подпрограммы: 
«Развитие мер соцподдержки 
отдельных категорий граж-
дан», «Модернизация и раз-
витие соцобслуживания насе-
ления», «Совершенствование 
соцподдержки семьи и детей», 
«Повышение эффективности 
господдержки социально ори-
ентированных некоммерческих 
организаций».

Пресс-служба ЦК КПРФ

Ставить цели, а не 
задавать параметры!



слово коммуниста 25 сентября 2024 года5

В СССР праздник «День учителя» появился в 1965 году. Указ 
Президиума Верховного Совета постановил отмечать его в 
первое воскресенье октября. В 1980 году дату подтвердил указ 
«О праздничных и памятных датах». В первое воскресенье октя-
бря День учителя отмечали до 1994 года. После учреждения 
Международного дня учителей в России  официальной датой 
профессионального праздника стало 5 октября.

День учителя – один из самых 
известных, любимых професси-
ональных праздников. Традици-
онными для этого дня являются 
«море» цветов, поздравления 
педагогов с добрыми пожела-
ниями, обещания со стороны 
учеников радовать успехами. В 

этот день учителя идут домой не 
с охапками тетрадей, а с букета-
ми цветов! Труд учителя по праву 
считается самым благородным, 
созидательным, творческим. 
Быть учителем – большая ответ-
ственность, потому что необ-
ходимо учить не только детей, 

но, прежде всего, себя, потому 
что обучать – значит вдвойне 
учиться. Николай Гоголь ска-
зал: «Чтобы воспитать другого, 
мы должны воспитывать себя, 
прежде всего, себя». Любовь к 
детям, энергичность, терпение 
и настойчивость, преданность 
любимому делу, чувство юмора, 
богатая фантазия, трудолюбие, 
оптимизм - такими качествами 
должен обладать человек, кото-
рый решил стать учителем.

Школа – это Страна знаний: 
от робких шагов и белых бантов 
до глубоких знаний и выпускно-
го бала. Поэтому, невозможно 
представить школу без перво-
го учителя, крепко держащего 
ребенка за руку и открывающе-
го ему удивительный школьный 
мир, без учителя – предметника, 
который учит детей думать, ана-
лизировать, творчески мыслить 
и решать проблемы. Харизма-
тичные и обаятельные, строгие, 
но справедливые, умеющие слу-
шать, внимательные и откры-
тые – именно такими являются 
учителя нашей школы. Они, 
учителя и классные руководи-
тели, – дирижеры детских душ, 
а дети – целый оркестр наших 
эмоций, настроений и поступ-

ков. И насколько умело, тонко, 
талантливо они дирижируют – 
настолько слаженно, красиво 
звучит оркестр детских сердец.

Труд педагога требует от 
человека не только больших 
знаний, но и душевных сил, 
выдержки. Радует то, что, 
несмотря на сложности, во 
все времена находились люди, 
которые выбирали для себя в 
этой жизни труд учителя.  Осо-
бые слова благодарности хочет-
ся выразить нашим мудрым 
и опытным педагогам – вете-
ранам. Пусть вы уже ушли из 
школы, но всегда держите «руку 
на пульсе», помогаете, направ-
ляете, советуете. Для нас вы – 
Учителя с большой буквы!

Высказывания великих 
об профессии учителя: 

Жорес Алферов: «Профес-
сия учителя – должна стать 
самой главной в России!»

Лев Толстой: «Если учитель 
соединяет в себе любовь к делу 
и к ученикам – он совершенный 
учитель».

Абдул Калам: «Преподавание 
– очень благородная профессия, 
формирующая характер, мас-
штаб и будущее человека. Если 

люди будут помнить меня как 
хорошего учителя, это будет для 
меня самой большой честью». 

Альберт Эйнштейн: «Высшее 
искусство учителя – пробуждать 
радость в творческом самовы-
ражении и познании». 

Махатма Ганди: «Я всегда 
считал, что лучший учебник для 
ученика – это его учитель». 

Из воспоминаний:
Один из старейших педаго-

гов России Надежда Васильев-
на Строгонова до 103 лет при-
ходила в школу и читала лекции 
школьникам Ленинграда. Это 
пример выдающегося педагога 
и образец личности. «Нужно 
твёрдо помнить, что профессия 
педагога — это самое главное 
для всех абсолютно государств. 
То, чему научит педагог, к чему 
приучит педагог, так и будет 
развиваться наша Родина. Так 
и будет развиваться её мощь и 
уважение», — говорила Надеж-
да Васильевна Строгонова. Эти 
слова звучат как напутствие 
настоящим и будущим поколе-
ниям педагогов!

По материалам 
интернет-изданий 

Учитель, перед именем твоим позволь смиренно преклонить колено! 

Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ Ю. В. Афонин прокомментиро-
вал решение совета директоров Центробанка России снова поднять ключевую 
ставку – на этот раз до 19%.

Почему ключевая ставка Центробан-
ка так важна для всей экономики? Это 
фактически процентная ставка, по кото-
рой коммерческие банки могут занимать 
деньги у ЦБ.

Коммерческие банки берут деньги у 
Центробанка и выдают кредиты предпри-
ятиям и гражданам. Сегодня решением 
совета директоров ЦБ ключевая ставка 
поднята с 18 до 19%. И 18% – это уже 
было очень много, а новый подъем лишь 
усугубит ситуацию. Коммерческие банки 
при такой ставке будут выдавать креди-
ты более чем под 20% годовых.

С такой ставкой большинство пред-
приятий просто не может занимать 
деньги для своего развития. В силу этого 
тормозится рост экономики. А значит – 
создается меньше рабочих мест, замед-
ляется рост зарплат и так далее.

И кредиты для граждан также стано-
вятся очень дорогими. Мы уже видим, как 
сейчас взлетели проценты по ипотечным 
кредитам. Это, конечно, также и след-
ствие отмены льготных ипотечных про-
грамм. Высокая ключевая ставка делает 
ипотечные кредиты такими дорогими, что 
для большинства потенциальных заем-
щиков они становятся недоступными. 
Уже сейчас заметно значительное сокра-
щение продаж жилья в новостройках, то 
есть проседает строительная отрасль.

Таким образом, высокая ключевая 
ставка тормозит развитие экономики дво-
яким образом. Во-первых, предприятия 
из-за дорогого кредита лишаются средств 
для развития. А во-вторых, падает поку-
пательская способность населения, что 
также угнетает экономический рост.

Чем Центробанк оправдывает то, что 
он так задрал ключевую ставку? Необ-
ходимостью борьбы с инфляцией. Для 
монетаристов, которые с 90-х годов, 
сидя в ЦБ и минфине, де-факто управ-
ляют российской экономикой, борьба с 
инфляцией – это высшая, практически 
религиозная цель. Согласно монета-
ристскому учению, ради этого можно 
пожертвовать ростом экономики, рабо-
чими местами, уровнем жизни граждан, 
безопасностью страны, которая зависит 
от размера оборонных расходов, каче-
ством и доступностью образования и 
здравоохранения. Да чем угодно.

При этом толком подавить инфляцию 

монетаристы все равно не могут. Но рост 
экономики все последние 30 лет душат 
очень успешно.

Почему российский Центробанк не 
может подавить инфляцию? Потому что 
его действия никак не помогают устранить 
важнейшую фундаментальную причину 
инфляции – нехватку товарной массы. За 
30 с лишним лет капитализма российская 
промышленность сильно деградирова-
ла и не может обеспечить потребности 
национального рынка. А поступление 
импортных товаров во многом затруднено 
гигантским массивом западных санкций, 
в том числе вторичных санкций, направ-
ленных фактически против любого эко-
номического субъекта, который продол-
жает торговать с Россией. Да, импортные 
товары продолжают поступать в Россию, 
но удлиняются логистические цепочки, 
возникает все больше посредников, все 
это ведет к резкому росту цен на импорт.

Есть еще одна фундаментальная про-
блема: за годы капитализма в значитель-
ной степени разрушена система под-
готовки рабочих и инженерных кадров, 
поэтому российской промышленности 
сейчас так трудно набирать обороты.                
В силу этих фундаментальных причин 
увеличение Центробанком ключевой 
ставки оказывает лишь кратковременный 
тормозящий эффект на инфляцию. Ведь 
это никак не увеличивает товарную массу 
на российском рынке. Напротив! Высо-
кая ключевая ставка препятствует росту 
товарной массы, так как за счет удоро-
жания кредита лишает большую часть 
российских предприятий возможности 
увеличивать производственные мощно-
сти и наращивать выпуск продукции.

Таким образом, подъем ключевой 
ставки притормаживает инфляцию лишь 
на короткий срок. Чтобы по-настоящему 
и надолго решить проблему инфляции, 
необходимо, наоборот, снизить ключевую 
ставку и, наконец, сделать кредиты для 
развития российской промышленности 
более доступными. Но монетаристские 
догмы исключают такой образ действий.

Чтобы понять, насколько неэффек-
тивна политика российского ЦБ, лучше 
всего сравнить экономику России с 
экономикой социалистического Китая. 
Берем 2023 год. В России ключевая став-
ка в начале года была еще куда ни шло 

– 7,5%. Но к концу года она была задрана 
до 16%. Годовая инфляция, по официаль-
ным данным, составила при этом 7,5%.

Китай. Ключевая ставка была в рай-
оне 3,5%, а инфляция за год составила 
всего 0,2%. То есть ключевая ставка 
была в разы ниже, чем в России. Кре-
дит был широко доступен. Но при этом 
инфляция оставалась крайне низкой 
– почти в 40 раз меньше, чем в России. 
Продовольствие в КНР в 2023 году вооб-
ще подешевело почти на 4%.

Вот вам наглядное опровержение 
монетаристских догм: в Китае кредит 
очень доступен, за счет этого экономи-
ка развивается, но инфляция при этом 
очень низкая. А в России ЦБ задрал клю-
чевую ставку до уровня, который грозит 
остановкой кредитования экономики, но 
инфляция все равно весьма заметная.

При этом и экономический рост в 
Китае в 2023 году был намного выше, 
чем в России. А именно – в полтора раза: 
5,2% в КНР и 3,6% у нас. Это несмотря 
на то, что, по меркам капиталистической 
России, в 2023 году у нас был достигнут 
высокий рост экономики. Такого не было 
много лет. Но этот рост все равно намно-
го ниже, чем в Китае. А с такой ключе-
вой ставкой, как сейчас, надежды на 
дальнейший уверенный рост российской 
экономики развеются, как дым.

С ключевой ставкой непосредственно 
связан еще один важнейший экономиче-
ский показатель – монетизация экономи-
ки. Это отношение объема денег в стране 
к ВВП. В данном случае берется денежный 
агрегат М2, упрощенно говоря, это налич-
ные и безналичные деньги вместе взятые. 
Так вот, в России сейчас уровень моне-
тизации экономики – чуть более 50%. А в 
Китае – около 240%, почти в 5 раз больше.

То есть в результате многолетней 
политики российского ЦБ и минфина по 
так называемой «стерилизации» денеж-
ной массы наша экономика чудовищно 
недомонетизирована. В ней совершенно 
недостаточно денег, чтобы она успешно 
развивалась.

Многие либеральные экономисты 
говорят: в китайской экономике слишком 
много денег, поэтому там образовался 
существенный внутренний долг – долг 
предприятий, долг местных и провинци-
альных властей. Но, извините, главное 
– это то, что достигнут такой фундамен-
тальный результат, как экономический 
рост. С 1990 года экономика Китая 
выросла более чем в 17 раз! А у нас до сих 

пор множество экономических показате-
лей ниже, чем в РСФСР в 1990 году. Про-
блема внутреннего долга на фоне роста 
экономики всегда может быть так или 
иначе решена за счет различных вариан-
тов реструктуризации задолженности.

Отмечу, что и во всех ведущих запад-
ных экономиках уровень монетизации 
намного выше, чем в России: от пример-
но 100% в США до более 200% в Япо-
нии, а большинство европейских стран 
– в середине между этими двумя пока-
зателями. Но ЦБ и минфин продолжают 
удерживать монетизацию российской 
экономики на уровне примерно 50%.

С точки зрения российских либера-
лов-монетаристов, в Китае все послед-
ние десятилетия проводится в корне 
неправильная финансовая политика. 
Спрашивается, почему же там при этом 
происходит стремительный экономиче-
ский рост? Китайская экономика за это 
время стала крупнейшей в мире, про-
мышленность – тоже крупнейшей на пла-
нете, причем с очень большим отрывом, 
уровень жизни граждан колоссально 
вырос, 800 миллионов человек выведены 
из бедности. И это при якобы неправиль-
ной финансовой политике!

Пора уже понять, что неправильная, 
губительная финансовая политика прово-
дится как раз российскими монетариста-
ми. Об этом говорит масса цифр и фактов.

Из-за того, что ЦБ все время подни-
мает ключевую ставку, у нас образова-
лось фактически две экономики. Первая 
экономика – это та, которая так или иначе 
получает льготные кредиты – государ-
ственные или дотируемые государством. 
Это оборонно-промышленный комплекс 
– что, конечно, правильно. Это также ряд 
крупных экономических субъектов, близ-
ких к власти. Но есть и вторая часть – все 
остальные экономические субъекты. Так 
вот для этой второй части экономики, 
которая льготных кредитов не получает, 
кредит становится крайне малодоступен, 
эта часть экономики перестает разви-
ваться, а то и скатывается в рецессию. 
Фактически ЦБ своей политикой жертвует 
этой второй частью экономики. Но имен-
но в ней трудится подавляющая часть 
российских работников, от нее зависит их 
благополучие и благополучие их семей.

Поэтому мы, коммунисты, считаем 
политику ЦБ в отношении ключевой 
ставки в корне неверной, удушающей 
экономический рост. Мы предостере-
гаем от такой политики. И призываем 
руководство страны обратить внимание 
на действия Центробанка и ввести его 
политику в рамки разумного.

Сценарий экономического роста – 
совершенно другой, и он описан в про-
грамме КПРФ.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Очередной подъем ключевой ставки ЦБ блокирует 
решение главных проблем российской экономики
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КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Продолжение. 
Начало в предыдущем номере. 

Принципы формирования 
государственного 
бюджета развития

от КПРФ

Не только высокая ключевая 
ставка является причиной эко-
номических проблем. В равной 
степени это зависит и от напол-
ненности и направленности 
расходования бюджета госу-
дарственной поддержки. Любые 
планы могут остаться прожек-
тами, если не будут обеспечены 
достаточным финансировани-
ем. Без бюджета развития нам 
невозможно обойтись. Надо 
принимать решительные меры 
по вопросу его наполнения. За 
счёт нищего народа это сделать 
невозможно. Обстановка тре-
бует сегодня от всех государ-
ственных структур выхода из 
зоны комфорта установленных 
правил и принятия экстренных 
мер для интенсификации эко-
номического развития. Только 
решение этого вопроса фракция 
«Единой России» видит в законо-
дательной системе ограбления 
народа, а КПРФ разработала 
стабильный бюджет развития, 
который, во-первых, не зависит 

от внешних и внутренних фак-
торов, а, во-вторых, доходная 
часть бюджета необремени-
тельна для населения и мелких 
предприятий. Фракция КПРФ 
со своей стороны предлагает 
введение ряда новых налогов, 
но они ориентированы на изъ-
ятие сверхдоходов и снижение 
цен на отечественные товары 
и не будут касаться основного 
населения.

Это вторая ключевая задача, 
которая содержится в нашей 
программе. Чем больше будет 
бюджет, тем больше будет воз-
можность решать институцио-
нальные проблемы. Я хочу пре-
жде всего обозначить, за счёт 
чего мы формируем этот бюд-
жет развития. В нашей програм-
ме выходит 58—60 триллионов 
рублей вместо тридцати двух 
триллионов в существующем 
сегодня федеральном бюджете. 
За счёт чего мы видим его уве-
личение? В первую очередь за 
счёт открытия кубышки доходов 
теневой экономики.

Только по данным Счётной 
палаты РФ и ряда других струк-
тур, в теневом секторе скрыто 
от 28 до 40% от экономики 
страны. Та же олигархия засу-
нула свои загребущие руки в 
жилищно-коммунальный блок, в 
строительство и многие другие 
сферы. Там крутятся огромные 
неучтённые деньги. Теневой сек-
тор не платит налоги, скрывает 
их в офшорах. Наши предложе-
ния включают государственную 
монополию на спиртосодержа-
щую продукцию, отмену воз-
врата НДС экспортёрам нефти, 
использование золотовалютных 
и банковских резервов для 
стратегических инвестиционных 
проектов. Некоторые из наших 
предложений уже находят 
поддержку в Госдуме и прави-
тельстве. Принят закон о про-
грессивном подоходном налоге 
на сверхбогатых. И хотя он не 
в полной мере вобрал в себя 
наши предложения (мы обосно-
вываем необходимость установ-
ления 30% на сверхдоходы), но 
первый шаг уже сделан. После 
изменения законодательства 
в логике наших предложений 
инвестиционные возможности 
государства возрастут до 141,5 
триллиона рублей.

Да, частично наше предло-
жение о прогрессивном нало-
ге заработало, и государство 
дополнительно за счёт этого 
сейчас получило более 500 
миллиардов средств. Эти день-
ги уже вложены и работают на 
страну в правильном направле-
нии. Да, мы увеличили налог на 
прибыль, и все вновь получен-
ные средства, а там почти трил-
лион, направили на развитие. 
Но, подходя принципиально, мы 
обязаны рассчитывать совсем 
на другие деньги от сверхдохо-
дов богатых граждан.

Возвратный НДС, который 
платится сегодня сырьевикам-
нефтяникам, потенциально 
тоже должен быть направлен 
в бюджет развития государ-
ства. В целом, учитывая фонд 
национального благополучия и 
банковские ресурсы, мы полу-
чаем уникальный, полноценный 
бюджет, с помощью которо-
го можно полностью решить 
институциональные проблемы, 
накопившиеся в образовании, 
здравоохранении, в развитии 
конкретного реального произ-
водства, в сельском хозяйстве, 
в промышленности, особенно в 
электронной, в заботе о детях, о 
стариках.

Формируя этот закон, боль-
шое внимание мы уделяли не 
только защите нашего государ-
ственного сектора, но и борьбе 
с той дикой приватизацией, 
которая и сегодня продолжа-
ется. Принципиальным положе-
нием сегодняшней программы 
является требование остано-
вить оголтелую приватизацию 
важнейших государственных 
предприятий. Результат подоб-
ного бездумного или даже пре-
ступного решения мы все виде-
ли прошлой зимой на примере 
размороженного отопления 
городов Подмосковья. Сегодня, 
как и всегда, именно государ-
ственный сектор в основном 
в полной мере откликается на 
запросы государства, вытягива-
ет страну из трудной ситуации. 
Крупный частный бизнес живёт 
своими интересами, вывозя 
капиталы за границу, вкладывая 
их в элитные дворцы и спонси-
руя экономику Запада. Полови-
на ФНБ потрачена на развитие 
экономики. Если государство 

продолжит продажу стратеги-
ческих доходных предприятий, 
оно потеряет нити управления 
экономикой и не сможет форми-
ровать средства для её подъёма 
и развития.

Но в 2024 году под привати-
зацию вновь предполагаются: 
Объединённая авиастроитель-
ная корпорация (ОАК), «РусГи-
дро», Новороссийский морской 
торговый флот, «Совкомфлот», 
на частичную продажу выставят 
«Алросу», «Аэрофлот» и «Почту 
России» — крупные, стратеги-
ческие государственные компа-
нии. Результат таких действий 
известен. Перейдя в частную 
собственность, скоро и эти 
компании перестанут быть под-
контрольны государственному 
управлению и федеральному 
бюджету. Вместо нашего зако-
на о госмонополии на спирто-
содержащие напитки, даже в 
этот период времени, нашлись 
новые чубайсы-приватизаторы. 
Мы их должны знать в лицо и 
не стесняться говорить правду 
об уроне, который они нано-
сят нашему делу. По нашему 
мнению, сегодня важно также 
серьёзно скорректировать 
приоритеты и направления рас-
ходования бюджетных средств, 
уйти от пустых бездумных трат, 
потакающих запросам сырье-
вого олигархата, и прочее. 
Все эти идеи заложены в рас-
ходный блок нашего бюджета 
развития. Мы удвоили все те 
цифры, которые есть сегодня в 
официальном бюджете, исходя 
из формирования доходной 
части и на образование, и на 
культуру, и на спорт, и всё, что 
связано с развитием промыш-
ленности, сельского хозяйства, 
наших программ комплексного 
развития сельских террито-
рий, вовлечения в севооборот 
неиспользуемых, брошенных 
земель.

Мы много денег давали на 
оборонку. Все фракции в этом 
проявили единодушие. Выдели-
ли 10,8 триллиона, достаточную 
сумму для построения мощной 
обороны, а посмотрите, что 
получилось. Халатность, кор-
рупция, отсутствие должного 
контроля — и огромные суммы 
бюджетных средств разворова-
ны. А ведь ещё свежа в памяти 

сердюковщина, при которой 
ещё больше было «отмыто» 
средств. Посмотрите, губерна-
торов и их заместителей через 
одного сажают.

Ключевые элементы 
социально-экономической 

программы

Хотел бы ещё раз продемон-
стрировать ключевые направ-
ления нашей социально-эконо-
мической программы. В центр 
всего в ней, конечно, поставлен 
человек-творец, его благополу-
чие и условия жизни.

А дальше, конечно, всё 
решают кадры. Сталинская 
формулировка не изжита, а 
наоборот, сегодня показывает 
свою острейшую актуальность. 
Понятно, что во главе всего 
реального в нашей программе 
стоит конкретное производ-
ство. Это — промышленность, 
развитие сельского хозяйства. 
Не случайно в расходной части 
проекта бюджета мы удваиваем 
все расходы в реальный сектор 
экономики. Контроль, борьба 
с коррупцией, возрождение 
народного контроля стучится 
в дверь, причём на всех эта-
пах прохождения бюджетных 
средств.

Развитие науки — это базо-
вая составляющая экономиче-
ского развития. Был период, 
когда Дума принимала закон, 
согласно которому РАН пре-
вращалась в пустую, никому не 
нужную структуру. Всё шло к 
тому, чтобы уничтожить акаде-
мию, выхолостить содержание 
её работы, сделав каким-то 
клубом по интересам. И если 
бы не поправки в законодатель-
ство, которые мы провели с 
академиком Борисом Кашиным, 
академия не была бы тем, кем 
она являлась ранее и готовит-
ся стать сегодня, возрождаясь 
и организуясь. Наша партия и 
её депутатская фракция тогда 
добились принятия этих попра-
вок. В этом нас хорошо под-
держали Геннадий Андреевич 
Зюганов и депутаты — даже из 
«Единой России». Но сегодня 
аспирантура в вузах продолжа-
ет стремительно сокращаться. 
За последние 10 лет сокраще-
ние более чем на 30%. 

На повестке дня — экономика и 
патриотическое единство народа
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В НИИ то же самое. Когда 

мы смотрим на заработную 
плату педагогов, заработную 
плату в научно-исследователь-
ских институтах, волосы встают 
дыбом. Доктора наук, заведую-
щие кафедрой получали около 
500 рублей в советское вре-
мя. Для сравнения: секретарь 
Московского обкома получал 
500 рублей, академик — 800 
рублей, Генеральный секретарь 
ЦК Горбачёв получал 1100. А 
сегодня кандидат наук — 25-30 
тыс., доктор наук — 50 тыс.
руб. Мы же этим обесцениваем 
и выхолащиваем науку, лишая 
страну перспективы будущего 
прогресса! В той же Америке на 
учёного в 10 раз больше тратит-
ся.                                                   В 
Китае — почти в 3,5 раза боль-
ше тратят средств на подготов-
ку учёного, специалиста.

Цели и задачи Программы 
развития от КПРФ

Наша программа предпола-
гает высокий уровень заработ-
ной платы, удвоение её к сегод-
няшнему, это не меньше 40, а 
от 40 и выше пенсия для рабо-
тающего; 5 лет дополнительно к 
продолжительности жизни — и 
мы выходим уже на 78—79 лет.

Программа решает задачи 
возрождения промышленно-
сти, сельского хозяйства, воз-
рождения науки, бесплатного 
образования, здравоохранения. 
В центр нашей программы мы 
ставим интересы человека тру-
да и задачу добиться решения 
ключевых факторов, обеспечи-
вающих развитие экономики и 
подъём уровня жизни народа.

Эту экономическую, соци-
альную модель мы предлага-
ем для внедрения в практику 
большой работы. На первом 
этапе внедрения у нас с вами 
прекрасные возможности по 
отработке нашей программы не 
только в подмосковном совхо-
зе имени Ленина, но и в Орле, в 
Усолье-Сибирском, в Хакасии 
у В.О. Коновалова, в Ульянов-
ске, да в любом другом трудо-
вом, научном коллективе, где 
есть наши сподвижники, где у 
коллектива и руководства есть 
желание роста производства 
и уровня доходов работников. 
Уникальную работу и резуль-
таты показывал С.Г. Левчен-
ко, исходя как раз из плотной 
работы с налоговой базой, 
записанной в нашей програм-
ме, и не только из бюджета 
стратегического, но и текущего 
планирования. Мы внесли в 
проект экономического разви-
тия государства, необходимый 
сегодня, алгоритм программ-
ных решений, экспертный ана-
лиз, расчёты и готовую законо-
дательную базу.

Отраслевые целевые 
программы КПРФ 

и законодательная база 
их реализации

Отраслевые программы 
КПРФ в комплексе предус-
матривают решение базовых 
вопросов жизни государства и 
гражданского общества.

Напряжённо и творчески 
работая, мы фактически под-
вели под реализацию каждой 
из наших отраслевых программ 
систему законодательного обе-
спечения. Мы сотни законов не 
только внесли, но и приняли: и 
по экономической политике, и 
по промышленности, по аграр-
ной политике, по экологической 
повестке, по образованию, по 
русскому языку.

Уже работают наши законы 
о продовольственной безопас-
ности, промышленной политике, 
по стратегическому планиро-
ванию, бесплатному горячему 
детскому питанию и так далее. 

Всё это реальность.
Целевые программы КПРФ 

по развитию АПК

Концентрация внимания пар-
тии на развитии именно агро-
промышленной отрасли понят-
на и закономерна, поскольку 
именно эта отрасль создаёт 
продовольственную безопас-
ность государства как важней-
ший, определяющий фактор. 
Также необходимо понимать, 
что по своим корням, историче-
ским истокам Россия — аграр-
ная страна. Сегодня только в 
личном подсобном хозяйстве 
агропромышленного комплекса 
страны занято более 16 мил-
лионов человек. Кроме того, 
6,9 миллиона человек занято в 
крупном, среднем и малом биз-
несе. При этом, если учитывать 
и дачные участки, где летом по 
7—8 месяцев живут 90 милли-
онов человек, то важность и 
глобальность стоящей задачи 
трудно переоценить.

В системе АПК, производ-
стве продукции земледелия, 
животноводства и её перера-
ботке, в аграрной науке заклю-
чены огромные резервы. Поэто-
му содержанием этой большой 
работы стал большой ряд 
государственных целевых про-
грамм, в проекте получивших 
бюджетное обеспечение. Среди 
них: «Комплексное развитие 
сельских территорий», «Вторая 
Целина», программы развития 
сельского хозяйства и продо-
вольственных рынков и всё, 
что связано с научно-техниче-
ской проблематикой и добычей 
водно-биологических ресурсов. 
Эти наши программы работают, 
даже несмотря на существую-
щие проблемы и явное недо-
финансирование их со стороны 
финансового блока правитель-
ства. Результат этой работы 
позволяет сельскохозяйствен-
ному производству по праву 
считаться драйвером развития 
экономики страны, движущей 
силой созидания, ведущей нашу 
Родину к вершинам.

Уже сегодня Россия стано-
вится кормилицей не только 
своих людей, она потенциаль-
ная житница для многих стран 
зарубежья. Ни Азия, ни Африка, 

ни Америка для человечества не 
смогут заменить возможности 
российского агропромышлен-
ного потенциала. Любовь и тяга 
к земле-матушке заложены в 
душе каждого человека при-
родой. Можно сказать, что про-
сторы России, её земля явля-
ются основой для сплочения, 
единства всех социальных сло-
ёв нашего народа. А это — пер-
спектива сотрудничества, это 
рабочие места, это демография, 
это доходы государственной 
казны, экономика, политика...

Вот эти пять целевых про-
грамм АПК, которые мы сдела-
ли, в которые вложились, они 
дают возможность в перспек-
тиве получать в год по 180—200 
миллионов тонн зернобобовых, 
45—47 миллионов тонн молока, 
7 миллионов тонн рыбы и всё, 
что связано с техническими, 
маслосеменными культурами. 
Всё это для того, чтобы даль-
ше вести расширенное про-
изводство, построить на селе 
нормальные условия для жизни, 
чтобы селяне имели зарплату 
выше средней по экономике 
(сегодня она гораздо ниже), — 
это цель и задача нашей про-
граммы.

Ясно понимая исключитель-
ную важность для продоволь-
ственной безопасности госу-
дарства результатов работы 
агропромышленного комплекса 
страны, партия уже много лет 
системно и последовательно 
занимается развитием этой 
отрасли. Мы бьёмся над этим, 
заставляем работать другие 
сферы и органы власти. На 
последнем большом экономи-
ческом форуме с участием всех 
депутатов страны по нашей 
инициативе в резолюции особо 
записали, чтобы наши програм-
мы финансировались ритмично 
и полноценно по первому базо-
вому паспорту. Но исполнение 
программ по-прежнему прину-
дительно секвестрируется, они 
финансируются с огромными 
долгами. Только по комплексу 
программ развития сельских 
территорий недофинансирова-
ние с 2022 года составляет 800 
миллиардов рублей. Сколько бы 
мы имели сегодня новых дере-
вень, новых спортзалов, новых 

школ! Уже президент в ручном 
режиме сейчас даёт указания: 
дополнительно в год открыть 
350 спортзалов на селе, решить 
дополнительно вопросы здраво-
охранения, поставить школьные 
автобусы. Начинает ноги пере-
двигать некоторым губернато-
рам, которые не крестьянство 
обирать должны, а решать мно-
гие важные назревшие вопросы 
регионов.

Создание законодательной 
базы экологического 

каркаса

Мы много лет создавали 
законодательный экологический 
каркас из законов, направленных 
на защиту природы и окружаю-
щей среды: и по экологическому 
нормированию, и по обращению 
твёрдых бытовых, промышлен-
ных отходов, водных, лесных, 
аграрных законов. Его право-
применение даётся непросто: тут 
нужна настойчивость и возврат 
к Сталинскому плану преобра-
зования природы. Несмотря на 
законодательную базу, по факту 
сегодня у нас идёт опустынива-
ние земель, повсеместно про-
является варварское отношение 
к лесным и водным ресурсам.                       
У нас в стране много чего нача-
то, но не доделано. Чтобы наш 
лес приносил доход, чтобы на 
прилавках магазинов не иссяка-
ли его дары, чтобы не пропадала 
его способность оставаться здо-
ровыми лёгкими страны, местом 
биологического разнообразия 
жизни и благодатного озона, 
нужна принципиальная полити-
ческая воля. Над этим мы сейчас 
работаем.

Народные
предприятия — 

эффективный путь 
развития экономики 

и социального 
благополучия трудящихся

Нашей особой гордостью 
являются, конечно же, народ-
ные предприятия. Они пример 
и реальный движитель разви-
тия экономики, современных 
форм и методов хозяйственной 
деятельности, позволяющих 
наиболее эффективно обеспе-

чить вовлечённость коллектива 
в управление и достижение 
высоких результатов производ-
ственной деятельности. Своим 
вниманием к развитию этой 
формы хозяйствования, призна-
нием возможности участия всех 
имеющихся на сегодня форм 
хозяйствования и собственно-
сти партия создаёт условия для 
вливания в это движение широ-
кого круга новых предприятий, в 
любой точке страны.

Высший приоритет, безус-
ловно, принадлежит крупным 
коллективным хозяйствам, 
стратегическим компаниям, но 
в равном соотношении поддер-
живаем и личные подсобные 
хозяйства, и малый бизнес. 
Сегодня много примеров, когда 
государственные предприятия 
в промышленности и на селе 
работают уникально. Известна 
системная работа РусГидро 
и «Росатома» по вводу новых 
мощностей. Особо хотел бы 
отметить работу сельхозмаши-
ностроения: Петербургского 
тракторного завода и «Рост-
сельмаша». И конечно же, нужно 
сказать об эффективной работе 
наших народных предприятий. 
Сегодня в России работают 150 
народных предприятий.

Особого уважения заслужи-
вают результаты деятельности 
коллективов народных пред-
приятий: «Красный Октябрь», 
племзавод «Красная Пойма», 
комбинат «Звениговский», СПК 
«Усольский», концерн «Калаш-
ников» и, конечно же, совхоз 
имени Ленина. Эта форма 
хозяйствования даёт хорошие 
результаты, поскольку вовлека-
ет в управление предприятием 
весь трудовой коллектив и с 
каждым годом находит новых 
сторонников.

В борьбе с фашизмом КПРФ 
едина со всеми патриотами 
страны. Война сегодня ясно 
высветила, кто свой, кто чужой, 
остро обозначила целый ряд 
негативных реалий российской 
действительности, исправ-
лять которые правительству и 
министерствам приходится без 
промедления, в жёстких усло-
виях боевых действий. России, 
особенно в условиях военного 
времени, необходимо вернуть-
ся к системе мобилизационной 
экономики на основе стра-
тегического планирования и 
жёсткого контроля исполнения 
производственных планов. Мы 
продолжим настаивать на наци-
онализации базовых отраслей 
и крупнейших стратегических 
градообразующих предприятий, 
избавляясь от разрушительного 
наследия чубайсовской прива-
тизации и восстанавливая пла-
новую экономику.

Партия сегодня имеет про-
грамму, содержание и цели 
которой внушают оптимизм, 
она сумела развернуть влево и 
побудила принять нашу позицию 
даже Кремль.

Наша Программа Победы 
предполагает вывод страны на 
рельсы уверенного движения по 
пути развития, пути напряжён-
ного творческого труда, под-
вижничества и успеха. Это нуж-
но Отечеству и народу России.

В то время как весь русо-
фобский мир сегодня ополчил-
ся против нас, мы обязаны быть 
сильными, чтобы побеждать сво-
их врагов. Победа на фронте и 
левый поворот государственной 
политики — основополагающие 
факторы возрождения величия 
России. Имея Программу раз-
вития и поддержку народа, мы 
берём на себя ответственность 
за будущее Отечества.

В.И. КАШИН, 
заместитель Председателя 

ЦК КПРФ, председатель 
комитета ГД по аграрным 
вопросам, академик РАН

Владимир КАШИН:

« 
Наша Программа Победы предполагает вывод страны 
на рельсы уверенного движения по пути развития, пути 
напряжённого творческого труда, подвижничества и успеха.
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Комитет Губкинского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет коммуниста

АРХИПОВА Александра Юрьевича  -
с юбилеем!

Желает ему крепкого здоровья, счастья, 
благополучия, успехов в работе и 

общественно-политической жизни.

ÏîçäðàâëåíèåÏîçäðàâëåíèå

В честь празднования Дня города 
Губкина, на торжественном собра-
нии в ДК «Форум» были награждены 
заслуженные люди города. Награды 
вручали глава Губкинского город-
ского округа М.А.Лабазнов и предсе-
датель Совета депутатов Губкинсого 
городского округа Г.И.Колесникова.

За многолетний добросовестный 
труд на депутатском поприще меда-
лью «За заслуги» награжден  депу-
тат Совета депутатов Губкинского 
городского округа, руководитель 
фракции КПРФ, первый секретарь 
Комитета Губкинского МО Влади-
мир Чернов.

За большой вклад в социально-
экономическое развитие Губкинско-
го городского округа Белгородской 
области и многолетний добросовес-
ный труд и в связи с 85-й годовщиной 
со дня образования города Губкина 
Благодарностью председателя Бел-
городской областной Думы награж-
ден  депутат Совета депутатов Губ-
кинского городского округа от КПРФ 
Юрий Криводеров.

В честь празднования Дня обра-
зования Яковлевского городского 
округа за большой вклад в социаль-
но-экономическое развитие реги-
она, высокий профессионализм, 

активную общественную деятель-
ность, многолетний добросовестный 
труд и в связи с 30-летием Белго-
родской областной Думы Благодар-
ностью председателя Белгородской 
областной Думы награжден депутат 
Совета депутатов Яковлевского 
городского округа от КПРФ, секре-
тарь Комитета БРО КПРФ Станис-
лав Балыков. 

Областной комитет и коммунисты  
БРО КПРФ поздравляют товарищей и 
желают им дальнейших упехов! 

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Наградили достойных!

Уважаемые жители г.Корочи!

4 октября с 11:00 до 13:00 часов 
депутат Белгородской областной Думы 

ШЕВЛЯКОВ
Валерий Алексеевич

будет проводить прием граждан 
по личным вопросам по адресу:
г.Короча, ул.Пролетарская, д.38 

(Центр общественных организаций)

Предварительная запись граждан 
и справки по телефону: 

8 (961) 176-77-39

ÎáúÿâëåíèåÎáúÿâëåíèåДорогие учителя и ветераны 
педагогического труда!

Примите самые искренние и сердечные поздравления с профессиональ-
ным праздником - Днем учителя!

Педагог - одна из самых почетных и значимых профессий. Учитель для 
ученика - это близкий человек, наставник и друг. Ведь педагог – это не про-

сто профессия, это призвание. Ваш благородный и нелегкий труд пользуется 
заслуженным уважением в обществе, он требует высокого профессионализма, 
огромных душевных сил, мудрости, терпения и самоотдачи. Именно вы помо-
гаете формированию личности, учите самостоятельно мыслить, принимать пра-
вильные решения, нести ответственность за свой выбор.

От всего сердца желаю Вам крепкого здоровья, счастья, терпения, благопо-
лучия в семьях, неиссякаемой энергии, больших профессиональных достижений! 
Пусть работа приносит радость, а ученики вдохновляют своими успехами на 
новые свершения!

Первый секретарь Комитета БРО КПРФ 
Станислав ПАНОВ
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После летних каникул возобновили 
свою работу общественные  приёмные  
депутатов-коммунистов Совета депутатов 
Губкинского городского округа. У граж-
дан есть возможность прийти со своим 
вопросом к народным избранникам. 

Если вас волнует происходящее в 
ваших населенных пунктах, или же Вы 
столкнулись с проблемой, которую 
никак не можете решить, то можете 
обращаться к общественникам партии 
«КПРФ» в соответствии с установленны-
ми графиками приема в Ваших населен-
ных пунктах. 

Информацию о работе общественных 
приемных депутатов КПРФ Совета депу-
татов Губкинского городского округа
можно получить на сайте БРО КПРФ и по 
телефону: +7 (4724) 12-25-18.

Соб.инф.

Депутатская приемная 
В день рождения Зои Космоде-

мьянской, легендарной комсомолки, в 
Белгороде и Разумном прошла акция 
«Город говорит о Героях».

Комсомольцы раздавали листовки, 
рассказывающие о бессмертном подви-
ге Зои. Они с восторгом делились исто-
риями о ее отваге и мужестве, проявлен-
ными перед лицом врага. Акция стала 
напоминанием о непоколебимой вер-
ности Советской Родине, о духе само-
пожертвования и бесстрашии, которые 
воплотила в себе Зоя Космодемьянская.

В сердцах горожан зазвучали ноты 
благодарности и восхищения юной геро-
иней. Акция стала ярким проявлением 
памяти о подвиге Зои Космодемьянской 
и о важности сохранения памяти о героях 
нашей страны.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

Город говорит о героях!

Депутат Юрий Криводеров 
ведет прием


